

2019年5月23日 第275号

# 憲法共同センターNEWS

戦争する国づくりストップ！憲法を守り・いかす共同センター  
〒113-8462 文京区湯島 2-4-4 全労連会館 03-5842-5611 (FAX 5842-5620)  
<http://www.kyodo-center.jp> mail: [move@zenroren.gr.jp](mailto:move@zenroren.gr.jp)

総がかり行動「国会前緊急行動」に300人

憲法審査会の開催をするな!

自民党改憲案を提示させるな!

野党と市民は共闘、みんなの力で必ず政治を変えよう!



5月23日、衆議院憲法審査会の開催日にあたる木曜日でしたが、立憲野党が一致団結し開催を阻止しました。しかし、来週火曜日に開かれる幹事懇で与党は、「30日に憲法審査会を開催し、改憲手続法案(国民投票法案)の質疑と採決を迫ること」が想定されます。そんな中、総がかり行動実行委員会と全国市民アクションは5月23日昼、「憲法審査会を開催するな!」「自民党改憲案を提示させるな!」と国会議員会館前で行動を行い300人が参加しました。日本共産党・赤嶺政賢衆議院議員、立憲民主党・小西洋之参議院議員、社民党・福島みずほ参議院議員が駆けつけあいさつしました。

総がかり行動実行委員会の高田健共同代表が主催者あいさつ。「昨日、市民連合と立憲野党の議員が意見交換を行った。来週には各党と政策調印することになる。立憲野党は連携してがんばっている。安倍首相は憲法審査会で自民党案を提示し議論の実績を作りたいと思っている。そして、秋の臨時国会で改憲発議をしたいのだろうが、参議院選という大きな壁がある。改憲勢力を3分の2当選させなければ、安倍首相の企ては破たんする。32の1人区の選挙区で一本化が進んでいるが、一本化すれば勝てるということではない。勝つためには、すべての立憲野党と市民が力を尽くす。みんなの力で必ず政治を変えよう」と呼びかけました。

1000人委員会の勝島一博さんが行動提起。「①憲法審査会を開かせない。自民党案を提示させない。開かれた場合は傍聴行動に結集し注視していくこと、②5月25日の辺野古新基地建設地反対全国総行動に多数の参加、③6月7、8日の日韓連帯行動への参加」を呼びかけました。

## ●京都

### 5月19日演説会&デモに450人

### 「9条改憲阻止・辺野古基地建設反対 ・軍事費削って生活守れ」と訴え

5月19日「戦争をさせない1000人委員会京都連絡会」が呼びかけ、「安保法制廃止をめざす市民アクション@きょうと」「京都憲法共同センター」が共同し「演説会(スピーチ)&デモ」に450人が参加しました。3000万署名や宣伝学習などの活動により、安倍首相の改憲発議を阻止しています。しかし、安倍首相は「改憲を2020年には達成したい」と語るなど、決して改憲をあきらめてはいません。統一地方選挙の間は国民の反発を恐れて「だんまり」を続け、選挙後は憲法審査会の開催を野党にも働きかけ、その突破口を開こうと策動し、激しい攻防となっています。



スピーチには、呼びかけ団体の京都1000人委

員会を代表して、部落解放同盟京都府連合会の西崎委員長が「憲法を変えて戦争できるようにしようとする勢力に対して、人権と平和を守るために共同して19日の行動を続けてきた。国会でも共同してたたかっている。安倍改憲を阻止するために可能な点で共同してたたかおう」と訴えました。

続けて、ヘイトスピーチ・カウンター行動から増野さん、基地のない平和な沖縄日本東アジアを6・22京都集会から奥村弁護士が集会の内容と参加を訴えました。その後安倍9条改憲NO!全国市民アクション・京都から「3000万人署名の到達と安倍改憲阻止のために活動を広げ、誰でも撒けるチラシを作成したので、利用してほしい」と訴えました。

最後に小笠原弁護士から安倍改憲阻止のため「市民と野党の共闘で安倍改憲阻止を!6・1憲法学習講演会」を同志社大学寒梅館で開催し、「しっかり全国情勢も学んでたたかおう」と訴えました。

#### ★当面の取り組み★

##### ●辺野古連帯国会包囲行動

5月25日(土)14時～ 国会周辺 \*憲法共同センターは国会図書館前  
(15時30分終了予定)

##### ●日韓連帯行動

6月7日(金)18時30分～ 集会・日比谷野外音楽堂 19時30分～ サウンドデモ  
6月8日(土)13時30分～ シンポジウム 星陵会館

\*事前申し込みが必要です。

\*詳細はこちら→<http://www.kyodo-center.jp/?p=6175>

##### ●辺野古土砂投入反対署名提出・報告集会

6月10日(月)17時30分～ 衆議院第2議員会館・多目的会議室

##### ●総がかり行動「19日行動」

6月19日(水)18時30分～ 国会議員会館前

\*憲法審査会の動向により、緊急の提起を行うかもしれません。ご協力をよろしくお願いします。